
 

 

 

 

 

 

 

 冬休みが明けて、１月６日から三学期が始まりました。寒

い朝でしたが、子どもたちは元気に登校しました。玄関では、

今年も地域の皆様に届けていただいた立派な門松が、子ども

たちを迎えてくれていました。門松の竹のように、笑顔で過

ごせる一年であってほしいと願います。 

 三学期の始業式は、オンラインで行いました。子どもたち

の代表者は、「自分のよさを見つけられるように頑張りたい」

「中学生になるので、六年生の復習をしっかり行いたい」な

どの決意を発表してくれました。校長講話では、「『一年の計

は元旦にあり』という言葉があるように、願いや目標を決め、それに向かって一年を過ご

してほしい」「三学期は、登校日が４８日間と短い学期。４月からの、中学校進学や上の学

年への進級に向けて、これまでのまとめをしっかり行い、準備をする学期にしてほしい」

とお話がありました。 

  

 

11 月に行った収穫祭ではコロナ禍のために、製菓店に依頼

してお餅をついていただきました。それからしばらくして、５

年生がタブレットを手にして職員室にやってきました。「自分

たちの手でおはぎを作ってお助け隊の方に渡したいのですが、

やってもいいですか。この方法なら、衛生的に僕たちでも作れ

そうなのですけど」とレシピの画面を示しながら、相談を始め

ました。コロナ禍では、調理活動はリスクの高い活動の一つな

ので大変気を遣います。それでも、５年生の「野菜・米作り隊

のみなさんにお礼をするために自分たちの手で作りたい」とい

う熱意を感じ、「可能な限りリスクを下げて衛生的に調理できる計画になったら許可を出

しましょう」ということになりました。子どもたちは必死でレシピや調理時間・材料・道

具などを調べ、リスクを下げて衛生的な調理活動のための計画を作り上げました。 

当日、「おはぎ」「炊き込みご飯」を分担して作る５年生。自分の担当の活動を黙々と行

っていきました。家でお手伝いしている子どもも多く、スムーズに調理が進みます。おい

しい二品が出来上がると、自力でやりとげた満足感に子どもたちは笑顔でした。その日の

うちに野菜・米作り隊の皆様にお届けできたと思います。お味はいかがでしたでしょうか。 
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本年も よろしくお願い申し上げます 

自分たちのお米を 自分たちの手で 



【太陽光発電の工事が始まるそうです】 

校庭南側の太陽光発電施設の工事が始まるそうです。登下校の時間帯を避ける、工事車両の通

行時は誘導員をおくなど、業者に依頼しました。業者から保護者あての通知を、1 月 11 日に配付し

ましたのでご覧ください。 

【鳥インフルエンザ予防のために消石灰をまきました】 

現在、鳥インフルエンザが流行しているため、家きんを飼育している 

学校や幼稚園などに、予防のために消石灰をまくことの要請があった 

ためです。消石灰は水に溶けるとアルカリ性が強いため、来校される 

ときは手を触れないようにご注意ください。 

【学校評価アンケートより】 

「各行事の案内が遅いのではないか」というご意見をいただきました。本校の行事を楽し

みにしていただいている皆様に、ご心配やご迷惑をおかけして大変申し訳ございません。地

域への通知は、各自治会様を通して配付していただいております。配付していただいている

皆様に、心から感謝申し上げます。配付日に合わせ搬入しておりますが、月一回の配付日と

行事の日程の兼ね合いで、ご案内が間際になってしまうこともあるかもしれません。早めに

お届けできるように心がけてはおりますが、年度当初にお配りした行事予定表をご覧いた

だきご不明な点がある場合は、学校にお問い合わせいただければ幸いです。 

昨年の１２月１０日土曜日に、長野

大学早坂ゼミ主催の「長野大学こまゆ

み教室」が行われました。今年度の内容

は、「焼き芋大会とリースづくり」です。

さつまいもは、浦里小学校前の畑を借

り、野菜・米作り隊のご指導をいただき

ながら、長野大学の学生さんたちが苗

から育てたものです。リースづくりの

土台は、さつまいもの収穫時に学生さ

んが茎を丸めて形をつくり、一か月以

上乾燥させて用意したものです。リー

スを飾るドライフラワーの一部は、花

つくり隊の皆様が育ててくださった千

日紅の花を使いました。 

快晴のもと、美味しい焼き芋を食べ、にこにこする子どもたち。学生さんと一緒に作っ

たリースと、お土産のさつまいもを持ち帰ることができました。 

こまゆみ教室終了後の反省会では、学生さんたちから、何度も畑に通ってさつまいもの

手入れをしたり、子どもたちの願いに沿った活動になるように準備をしたりして当日を迎

えたことの達成感が語られました。 

 

こまゆみ教室がありました 


